

# EL OBRERO BALEAR

AÑO XXXIII

Organo de la Agrupación Socialista - Defensor de la clase obrera

NUM. 1.608

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

Palma de Mallorca, 14 de Octubre 1932

## Impresiones del Congreso Socialista

Se reúnen 977 delegados en representación de 484 agrupaciones con un total de 50.000 afiliados.

Sin perjuicio de explicar en su día en alguna reunión que la Agrupación Socialista convoque, los detalles más interesantes y las impresiones recogidas de la gran Asamblea socialista nacional que se está celebrando durante estos días en Madrid, queremos adelantar, aún no habiendo terminado sus tareas dicha Asamblea ni haber empezado todavía la discusión sobre la participación ministerial, asunto sobre el que está concentrada la atención de todo el país y que suscitará un debate muy vivo y lleno de interés para los socialistas y para la nación entera, queremos adelantar, decimos, a los lectores de EL OBRERO BALEAR, las primeras emociones que nos ha producido el Congreso Socialista en las siete sesiones que lleva celebradas.

Todo lo que se ha tratado en este Congreso hasta ahora tiene su interés y su emoción, tanto por lo que se refiere al fondo sustancial como por la forma, algunas veces violenta y muy apasionada. Pero lo destacado y verdaderamente grande y emocional ha sido la discusión sobre la gestión de la Comisión Ejecutiva en la prerrevolución. Las figuras más destacadas y eminentes del Partido, Besteiro, Caballero, Fernando de los Ríos, Saborit, Prieto, intervinieron en el debate, dándole una altura inenarrable. Hubo discursos, como el de Caballero, Prieto y Besteiro que duraron dos horas, pero dos horas de relato interesantísimo y emocionante, más emocionante por su contenido que por su forma con ser elocuentísima y bella, sobre todo la de Fernando de los Ríos y de Besteiro, la del primero incomparable por su fineza y la del segundo porque entra, finalmente también, en lo más hondo del sentimiento del que escucha, cautivándolo.

¿De qué se trata? ¿Qué es lo que se dice con tanto discurso? Se trata de explicar, se trata de rendir cuenta ante el Partido reunido en soberana Asamblea nacional de toda la actuación socialista en la gestación y desarrollo de la revolución política española. Se trata de informar a dicha Asamblea y de responder ante ella de cuanto ha ocurrido en España estos últimos años y de la intervención y responsabilidad que en ello han tenido los socialistas. Se trata de explicar al Congreso la conducta de los directores de nuestro Partido en el mencionado hecho histórico cuyo proceso no ha terminado todavía. Se trata de someter esa conduc-

ta al Partido para que la examine y la juzgue con la severidad y rigidez que exige su moral y su tradicional disciplina.

Lo más hermoso y simpático de la Asamblea es, empero, la fiscalización que los asambleístas hacen de esa conducta, su interés en analizarla y criticarla y combatirla en aquello que lo merezca. Y ese interés se convierte en ciertos momentos en actitud increpadora y violenta, una violencia que lleva en su fondo un sentimiento nobilísimo de aquilatar responsabilidades y depurar hechos, todo, empero, con vistas al ideal y al Partido, que es la preocupación y el cariño de todos los congresistas.

Una vez todo aquilatarado, una vez todo discutido y depurado a la luz plena del día y ante un tribunal compuesto de seiscientos jueces difíciles de forcer y desviar, y de un público numeroso y una prensa no adicta que toma sus notas para la información y la crítica públicas, así, en estas condiciones y después de dos días de debate es aprobada la gestión de la Ejecutiva, en la que pudo haber y hubo innegablemente algún error en ciertos aspectos de su actuación, pero no mala fe ni falta de buena voluntad y abnegación.

La impresión que nos dá el Congreso socialista que se está celebrando es de que nuestro Partido, saldrá de él más fuerte, más puro, más disciplinado y más esperanzador que nunca para regir en no muy lejano tiempo, los destinos de España en franca orientación socialista.

LORENZO BISBAL ANDRÉS CRESPI

## Nuestros delegados

Ayer tuvimos la satisfacción de abrazar a nuestro querido camarada Andrés Crespi, al regresar del Congreso que acaba de celebrar en Madrid el Partido Socialista Obrero Español, de cuyas tareas vuelve inmejorablemente impresionado.

El compañero Lorenzo Bisbal, que le acompañó como delegado de las fuerzas socialistas de Mallorca, ha quedado en la capital de España, para asistir, como delegado, al Congreso de la Unión General de Trabajadores, que comienza sus tareas hoy.

Leed RENOVACION, la revista de los jóvenes socialistas.

## La cólera de Dios

El padre eterno está echando chispas, pues parece que sus ministros se han empeñado en ponerle en ridículo en tal forma que le contradicen en todo y hasta se oponen a su voluntad.

Cuando parte un ejército hacia la guerra, un representante del Dios de la Iglesia lo bendice y ruega para que triunfe sobre los contrarios, (olvidándose de que el 5.º es, no matarís) y los contrarios que también son católicos hacen la misma operación, así es que el padre eterno no sabiendo a cual atender está enfurecido y echa chispas.

Pero los mansos ciegos de Dios no se dejan escapar fácilmente ocasión para poner en práctica su política de retroceso y sobre todo si se trata de ir contra el régimen republicano y contra las libertades del pueblo. Aún que para ello tengan que ir contra su propio Dios.

No faltan beatas de confesionario que afirmen que lo sucedido en Manacor es un castigo de Dios, se lo ha asegurado su confesor y por lo tanto es verdad.

Han encabezado, apoyado y aconsejado que apoyen suscripciones a favor de los afectados en la catástrofe, los mismos curas católicos.

¡Pero en que quedamos!  
¿No les maldijo Dios porque votaron la República y porque consintieron que fueran quitados los cristos de las escuelas y el sueldo a los ministros del papa? ¿No era su voluntad que esos míseros mortales quedasen desamparados?

Entonces ¿Por qué deshacer su obra? ¿Porqué repartir vestidos, duros y alpagatas entre los damnificados por obra y gracia de Dios?

¡Ah! ¿Es qué queréis hacer ver que amais al pueblo? Es ya demasiado tarde. ¡Hipócritas! ¡Fariseos!

Si por desgracia vuestra volviere aquel varón a quien crucificasteis después de azotado en la Judea, no se conformaría, no, con echaros a latigazos del templo, sino que os diría: Apartaos de mí, mercaderes de la religión, que me deshonrais. Malos sacerdotes. Sois indignos de pregonar los diez mandamientos que os di.

J. M. S.

Nuestro correligionario el diputado a Cortes Alejandro Jaume de propaganda en Menorca e Ibiza.

Ayer tuvimos el placer de estrechar la mano de nuestro compañero Jaume, de regreso de Menorca donde ha realizado una excursión de propaganda con un verdadero éxito, especialmente en Ma-

hón y Ciudadela. Hoy había de embarcar para Ibiza donde se le espera para tomar parte en algunos actos públicos.

Deseamos al querido camarada un feliz viaje y un éxito tan lisonjero como el obtenido en Menorca.



—Que los católicos están divorciados de su Dios desde antes de establecerse el «divorcio» en España.

—Que tanto debe ser así, que Dios les ha huido de sus templos, como indignado de presidir tanta farsa.

—Que otra cosa no cabe pensar de la serie de descalabros que azotan a la Santa Madre Iglesia Católica, Apostólica y Romana.

—Que no tan sólo los incendios de Templos, casuales unos, intencionados otros, menudean, sino que, de tales siniestros no queda un santo para contarlo.

—Que esto es nada comparado con la clerofobia que se ha desencadenado en este pícaro mundo.

—Que sólo así se explica la expulsión de los Jesuitas en España y la del representante del Papa en México.

—Que a este paso irán a parar los siervos y siervas del Señor al Polo Norte, a dedicarse a la fabricación de «bombones helados», si las Focas también no les echan.

—Que si alguien dudaba de la potencia de la C. N. T. ahí está la huelga de Cuenca para convencerle.

—Que ajuntarse unos cuantos huelguistas fracasados con otros tantos parados forzosos y romper las lunas de los escaparates es todo un programa.

—Que con este programa los de la C. N. T. están clavando el gallardete de la revolución en la cuspide del... ridículo.

—Que hoy se reúnen en Congreso unos pocos amarillos (más de un millón) supervivientes de la absorción de la C. N. T. acordada en el Teatro de la Comedia.

—Que del Congreso Socialista, después de explicadas las causas de ciertas desavenencias, la situación ha quedado más diáfana y los hombres más unidos que nunca.

—Que esto implica que en el socialismo español no hay traidores, como dicen los que tienen la viga en el ojo propio y buscan la miga en el extraño.

—Que tengo más para decir, pero el sueño me rinde y me voy a dormir.

## Para los Esperantistas

El Socialista Esperantista Grupo, deseando universalizar la propaganda del idioma universal Esperanto de manera activa y unitaria, tiene en perspectiva la creación de una Federación Española, en donde se recojan todos los particulares y grupos diseminados por España

que sean socialistas simpatizantes o pertenecían a la U. G. T.

Con arreglo a lo anterior, rogamos a todos los simpatizantes con la presente idea manden su adhesión al Grupo Socialista Esperantista, Piamonte 2 (Casa del Pueblo) Madrid, pues tenemos el propósito de constituir la Federación, aprovechando los Congresos del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, a los cuales estamos seguros concurrirán bastantes compañeros identificados con la idea.

LA JUNTA DIRECTIVA

## De Capdepera

La incompatibilidad de los funcionarios con la República. Capdepera no parece de España; Capdepera parece de Italia, extrañará al Gobernador Civil señor Manent mi calificativo? No; no le extrañará; sabe muy bien que Capdepera está bajo el imperio de un Mussolini; debe de saber que la Justicia en Capdepera lleva un capuz espeso estilo siglo XVIII. Por milésima vez denunciamos que las leyes promulgadas por la República, en Capdepera son un mito. También debe saber que, como primera autoridad civil, le incumbe castigar a todos los boicoteadores de la República, y más cuando se trata de autoridades y funcionarios del Estado. En Capdepera estamos en plena Monarquía. Se puede conspirar contra el Régimen y pisotear las leyes, lo que no se puede hacer en hablar en Republicano y mucho menos proceder como tal.

Ser Republicano o Socialista equivale a ser un monstruo escapado de la sierra morena. Todas las autoridades; toda la fuerza armada, hasta el último Guardia municipal se enfrenta con un Republicano o Socialista y sin preámbulo alguno le acomete. Las autoridades de Capdepera todas llevan el sello de su historia caciquil, y los demás sumisos e inconscientes de sus deberes obedecen ciegamente la consigna que reciben. Para ejemplo, todos, unos y otros son de afiliación marxistas. Deseoso que mi voz llegue hasta el Ministro de Hacienda haré un pequeño relato, no porque le afecte, sino porque se entere de la situación de Capdepera, y si se afecta mejor.

El día 25 del pasado mes por la tarde, por mandato y acusación falsa del Alcalde fui llamado por el Oficial del puesto de Carabineros D. José Rodríguez Rosselló a la fonda «La Paz» y sin sospecha de ninguna clase me apresuré a la cita, creyendo tratar con un caballero, pero que resultó un desconocedor de la diplomacia, y para emplear una frase estilo Caldentey diré, fui condescendiente y me presenté al citado Oficial, por primera vez, la que me bastó para conocerlo, «gracia que no esperaba», me paso a su despacho, ¡vamos! al despacho del dueño de la fonda, porque, por lo visto, no hay secretos para él, tanto es así que cuando uno tiene audiencia con un hospedado el citado dueño tiene facultad para escuchar desde la puerta, ¡tiene gracia el caso!

Entré al despacho y... vana sed de altruismo que esperaba del señor Rodríguez, el que tuvo el cinismo de decirme como saludo que me había llamado porque sabía que el día 26 por la noche había de haber un jaleo en la vía pública con el propósito de alterar el orden, que yo era el organizador, joto en la trampa!

Vamos señor Rodríguez, lea V. la historia de la política de Capdepera, examinela con detención, y verá como se ha afirmado a paredes ruinosas que le ane-

nazan un peligro, prescindan de palmadas halagadoras a la espalda, y no se deje cojer del brazo, ni acepte banquetes, estas caricias son propias de los curas, y señoritos callejeros, los banquetes, ¡cuidado con los banquetes, que el que toma a dar se obliga, y.....

Lea la historia señor Rodríguez y verá como el que falsea es el Alcalde y comparsa, no se deje arrastrar por esas corrientes que son perjudiciales y lo podrían ser para V. Sr. Oficial. Se conoce que ignora los procedimientos de sus amigos, y quien sabe lo que le podría suceder.

Sepa que yo y mis amigos de sociedad no buscamos jaleos, buscamos la reivindicación de nuestros derechos, y nuestro lema se preconiza a la luz del día y desde el púlpito de la justicia, no en las tinieblas, como lo hacen sus amigos de Vd.

Ya sé que le habrán dicho que somos unos disolventes y unos anarquistas, pero antes de actuar debe por obligación de querer conocer los hechos, lo que no hizo V. y lo que no le toleraremos en otra ocasión, si ocurriera, sepa también que los disolventes de Capdepera, según el calificativo de su comparsa, son los Republicanos y Socialistas; los Republicanos del 30, los que trajeron la República, y sus amigos en todas las elecciones hechas desde Abril de 1931 hasta el presente son los que han presentado candidaturas monárquicas.

Tuyo afectísimo.

BARTOLOMÉ GILI

(CONTINUARÁ).

Capdepera 9 de Octubre de 1932.

## OPORTUNISMO Y ACCIÓN DIRECTA

### La actividad de los sindicalistas

Es útil detenerse a considerar los sucesos provocados en Cuenca por los obreros sindicalistas. Los sucesos, es claro, tienen un origen. Una huelga de camareros perdida. Los sacrificados en ella, según las informaciones de Prensa, conecizados con un grupo de obreros parados, han producido los desórdenes. A un juego de este tipo, tan falto de objetivo y dirección, es a lo que se llama por nuestros sindicalistas acción directa. Días pasados en la zona marítima de Vigo, se produjo otra manifestación de la misma táctica: un tiroteo de varios huelguistas contra los patronos. Delante de toda violencia, podemos notar, el fracaso. Lo primero que ocurre a los sindicalistas es perder los conflictos, sacrificar el interés obrero. La violencia, cuando la producen, les sirve para disculparse del error inicial. Es una inversión de términos demasiado frecuente, y en la que vale la pena de fijarse. Tenemos derecho, en consecuencia, a plantear la cuestión primordial, a saber: ¿qué es lo que el sindicalismo se propone: conquistar un clima de trabajo de mayor justicia o determinar una perturbación sangrienta en lo posible? Dijérase, tal y como la realidad presenta las cosas, que el sindicalismo, a la busca de unas victorias trascendentales, toma pie de las más inmediatas necesidades obreras para, mediante un mal planteamiento de ellas, hacerlas derivar hacia luchas de victoria imposible. En plata: que hace plataforma de las aspiraciones obreras. En Cuenca no ha encontrado solución ninguno de los conflictos pendientes. Todo el tiempo y todo el esfuerzo se han perdido. Se seguirán perdiendo mientras el nimen inspirador de la lucha de cla-

## El Congreso del Partido Socialista

Ha sido aprobada por 23.718 votos contra 6.536 la siguiente enmienda que suscribe el compañero J. Prieto como primer firmante.

La presidencia lee una enmienda que suscriben varios delegados, firmándola en primer lugar el camarada Prieto y que se refiere a la totalidad del dictamen. La enmienda está concebida en los siguientes términos:

«Los delegados firmantes, discrepando de los términos en que aparece redactado el dictamen relativo a la colaboración ministerial, formulan, como enmienda al mismo, la siguiente proposición:

1.º El Congreso declara que procede dar por concluida la participación del partido Socialista en el Gobierno tan pronto como las circunstancias lo permitan, sin daño para la consolidación y fortalecimiento de la República ni riesgo para la tendencia izquierdista señalada al nuevo régimen en la ley fundamental del Estado y en aquellas otras de carácter complementario ya aprobadas, la cual tendencia debe asimismo asegurarse en las leyes que aún corresponde votar a las Cortes constituyentes.

2.º Sin perjuicio de la iniciativa que por otras cualesquiera causas puedan tomar personalmente los ministros socialistas para separarse del Gobierno, corresponderá en todo momento apreciar si las circunstancias son adecuadas para una separación a la Comisión ejecutiva del Partido y a nuestro Grupo parlamentario. En el caso de no coincidir el parecer de la Comisión ejecutiva y el criterio de la minoría parlamentaria, el Comité nacional, convocado con urgencia, resolverá definitivamente la cuestión.»

\*\*\*

### El nuevo Comité ejecutivo de nuestro partido socialista

Se eligió el siguiente Comité:

Presidente, Sr. Largo Caballero.

Vice Presidente, don Remigio Cabello.

Secretario General, Sr. De Francisco.

Vice Secretario, señor Viñarte.

Secretario de actas, D. Pascual Tomás.

Vocales: señores de los Ríos, Prieto, Cordero, Fabra Rivas, Carrillo, Anastasio García y el Director de «El Socialista» Zugazagoitia.

ses sea la famosa acción directa. Cierlo es que los cotizantes de los Sindicatos únicos van comprendiendo que no es ese el camino. Quizá sea en Cataluña, según vimos días atrás, donde con mayor intensidad se dé ese fenómeno. Y es que en lo íntimo de todo proletario, sin desdén para la conquista final, que es la que debe regular todos sus actos, alienta el legítimo deseo de ir modificando sus actuales condiciones de trabajo y de vida. Y para llegar a estas victorias, sólo aparentemente pequeñas, y también para llegar a la otra, a la definitiva, se requiere una táctica inteligente, y vamos a decirlo con la palabra execrable, estúpida y viltuporada, oportunista. Insistentemente, y respondiendo a consignas forasteras, se ha rebajado, sin sentido, y claro que sin razón, el precio del oportunismo. La más elemental consideración de ese problema, sindical y político, prueba que tal menosprecio, sobre no tener sentido, es injusto. Búsquese cualquier victoria, dentro de casa o fuera de ella, y advertiremos inmediatamente que es hija, acaso más que del coraje, de la oportunidad, del oportunismo. Se comprende la dureza a la hora de la doctrina; pero no es admisible la inflexibilidad en el instante de la táctica.

Ello está claro: no se pueden precisar, de hoy para mañana, las líneas a que debe someterse el luchador. Son buenas las que facilitan la victoria; malas, las que la difieren y aplazan. ¿Quiénes de los que han seguido de cerca las vicisitudes del hecho revolucionario ruso dejan de apreciar en él el empleo constante de una táctica oportunista? Y recordamos ese triunfo revolucionario por que es, de cuantos triunfos pueden ser citados, el que de un modo más inmediato puede ser comprendido por nuestros lectores. Cierlo que el recuerdo molestará a la mayoría de nuestros sindicalistas, poco dados a estimar al Estado soviético;

pero, desvirtuada o no, que éste es tema aparte, en Rusia se entrega la victoria a la revolución. Y se les entrega en gracia a la flexibilidad de la táctica seguida por ellos. Tan exacta es la cosa, que con la propia táctica de los actuales grupos comunistas la victoria no volverá a repetirse. Es preciso limpiar de denuestos el oportunismo, recomendándolo para la contienda diaria, en evitación de muchos fracasos, que, con menos cerrazón dogmática, pueden ser triunfos satisfactorios para el proletariado. La acción directa responde de demasiados fracasos para que los trabajadores le presten adhesión. Ahora es en Cuenca donde se riñe una contienda estéril. Mañana será en otra provincia. Péximo sistema. Mala táctica. Si prevaleciese, en muy poco tiempo no sólo quedaría detenido el avance de la clase obrera, sino que perdería en sus conquistas logradas. Sea prudente tener en cuenta que cuando el proletariado sufre una derrota, hay alguien que se apunta una victoria. El detalle tiene mucha importancia.

(D: «El Socialista»)

La prensa diaria publica insistentemente noticias de Sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo que se dan de baja en este organismo. Aparte de esto, sindicalistas y anarquistas vienen entregados a una lucha mortal por la hegemonía de la C. N. T. No cabe duda que estas luchas presagian el fin de un organismo que a lo largo de su vida ha ido acumulando fracaso tras fracaso, renunciación tras renunciación, basado en un sector del proletariado desorientado por las propagandas bakunístas.

PÁGINAS SELECTAS

## Cuestión de formas

Tanto en las nuevas repúblicas que antes fueron monarquías, como en los nuevos despotismos que antes fueron democracias, se sigue disputando sobre la substancialidad o accidentalidad de las formas de gobierno.

Discusión baldía. La base de la organización política es la organización económica, y como ésta en todas las naciones es absolutamente igual, resulta que no hay formas de gobierno, porque no hay tal gobierno. Sólo hay formas de la explotación capitalista. Lo que se llama Gobierno no es más que la gerencia de una Sociedad anónima de intereses ocultos y rara vez declarados. Por eso, con monarquía o con república, con autocracia o con democracia, en todas partes se gobierna igual; procurando, ante todo, sostener el régimen, o sea creando y manteniendo organizaciones de espionaje, intimidación, represión y violencia para defender el predominio de los que comen sin trabajar contra la protesta de los que trabajan sin comer.

Antiguamente cabía alguna lucha. Luego, no. El avance del despotismo es correlativo del del maquinismo. Es soberano quien posee las dos clases de máquinas: las de crear y las de destruir, y cuánto más caras vayan siendo, más difícil será que el pueblo las posea.

La invención de la pólvora destruyó el feudalismo, pero creó el absolutismo monárquico por la posesión de los cañones y las fortalezas. La invención del carlismo instrumental de retrocarga le puso en manos de la única clase social que podía costársela. La soberanía popular acabó entonces. Inútil sería el propósito de reconquistarla a pecho descubierto.

Enseña la Historia Natural que cuanto más poderosamente armada está una fiera, más eficazmente trabaja por su propia destrucción. Hay cada día menos águilas, menos leones, menos tigres. En cambio, hay más loros, más monos y, en general, más individuos de todas aquellas especies de escasa acometividad y poderoso instinto de asociación.

Asociación. Es la única garantía de supervivencia para los seres débiles. En artificios para la conservación de la fuerza y de la vida, nos ofrece la Naturaleza magníficos ejemplos. No hay más que saberlos comprender.

JULIO SENADOR GÓMEZ

## Donativos para los huelguistas de Abonos Químicos

Sindicato Metalúrgico, ptas., 84'30; Sociedad Unión Algodonera, id., 25'00; Sociedad La Igualdad, id., 25'00; Sociedad El Desarrollo y Arte, id., 20'00; Agrupación Socialista de Palma, id., 19'80; Sociedad Canteros de Capdepera, id., 17'25; Sociedad La Fraternidad, id., 15'00; Unión Tipográfica de Palma, id., 10'00; Sociedad Hormas y Tacones, id., 17'20; Juventud Socialista de Palma, id., 10'00; Sociedad de Sombrereros de Palma, id., 14'25; Jabones de La Roqueta, id., 8'70; Compañeros de la casa Colón, Hormas, id., 7'15; José Obrador, id., 3'00; Miguel Quetglas, id., 2'00; Antonio Gual, id., 2'00; Jaime Bauzá, id., 1'00; Manuel Alameda, id., 1'00; Mateo Rivas, id., 1'00; S. S., id., 0'50.

Total recaudado, ptas., 284'15.

Por La Fértil El Comité

El ferrouxismo español se halla en período de disgregación. Fracasadados sus jefes, desprestigiados sus Comités locales, entregado a la voracidad de los viejos caciques monárquicos, ha perdido sus últimos prestigios, ha hollado las pocas tradiciones que se habían podido salvar de sus compadrazgos con la Monarquía.

Vea el señor Lerroux «La Opinión de la Calle». Véala y dese cuenta de que esa opinión demanda del Gobierno de la nación un ritmo revolucionario que no puede detenerse en el respeto de los viejos privilegios. Es preciso destrozarse esos privilegios, destruir las posiciones de la burguesía y matar los alientos militaristas y clericales que aún tiene un sector de la burguesía, alimentado por las insensateces del Sr. Lerroux.

## FEDERACIÓN DE JUVENTUDES SOCIALISTAS DE ESPAÑA

### A la Juventud proletaria

Como en años anteriores, las Juventudes Socialistas de España celebran la Semana Roja de propaganda. Nuevamente vuelven a ponerse intensamente en contacto con la juventud proletaria para requerirla a que ingrese en nuestras filas.

Los años vergonzosos de la monarquía pasaron ya. España, afortunadamente, vive hoy un régimen de mayor libertad política. Pero esto, con ser mucho, no es bastante. Es preciso conseguir también la libertad económica. Que es a lo que aspiramos los socialistas.

No se nos ocultan las dificultades que esto tiene. Una transformación de la economía, cuando tan arraigado se halla el sentimiento individualista, no puede hacerse rápidamente. Marx decía que una revolución brusca no puede ser profunda. Y es verdad. Lo mismo que para que viniera la República fué indispensable que se hallara en la conciencia del pueblo, para que se implantase un régimen colectivista hace falta también que la clase trabajadora tenga clara noción de lo que nuestras ideas significan. El Socialismo no es un ideal de venganza, sino de justicia. Aspira a que desaparezca la desigualdad económica existente actualmente entre los hombres. Convencidos de que la Naturaleza, ayudada por el esfuerzo del hombre en sus manifestaciones intelectual o manual, produce lo suficiente para cubrir todas nuestras necesidades, sólo queremos que sean mejor repartidos sus productos. Que a cambio de que a cada uno se nos exija el esfuerzo que podamos rendir, después de ponernos en condiciones de adquirir la mayor cultura posible, se nos garantice un mínimo de vida suficiente para atender nuestras necesidades. No aspiramos, pues, a cambiar de personas y seguir manteniendo el mismo régimen de injusticia que combatimos. Deseamos solamente que no exista el espectáculo irritante de que mientras unos no tienen qué comer, por faltarles el trabajo, otros puedan permitirse el lujo de destruir productos alimenticios con tal de no abaratar su precio. En suma: queremos la justicia social, sin la cual la libertad política no es más que un mito.

Si hacer conciencia socialista es nuestra principal preocupación y la semana de propaganda nos depara ocasión para ello, este año dicha semana tiene también otra significación: la de conmemorar el XXV aniversario de la constitución de la Internacional Juvenil Socialista.

¿Qué significación podemos dar a esto? Una que, a nuestro juicio, es muy interesante. Nuestro internacionalismo proviene de que no concebimos que entre los hombres pueda haber odios por el hecho de nacer en distintos puntos de la tierra. No deben ser los problemas de raza, de idioma, etc., los que creen esos antagonismos, porque son factores en cuya formación no ha tenido intervención el individuo, y que no se pueden cambiar. A los hombres les une o les separa las condiciones de su existencia. Y más aún el anhelo de obtener un bien estar, al que se consideran con legítimo derecho, ya que al mundo todos hemos venido de idéntica manera. Y si esto es una verdad irrefutable, a nadie puede chocar que un proletario consciente quiera más a otro trabajador, cualquiera que sea el país de su origen, pero que sufre como él, y que desea como él mejorar su posición, que al capitalista que por tener dinero, y sin distinción de nacionalidad, sólo piensa en explotar el trabajo ajeno para obtener el beneficio propio.

Y cuando el fantasma amenazador de la guerra se cierne nuevamente sobre el mundo; cuando para el capitalismo e imperialismo mundial ha sido poca, sin duda, la sangre vertida a través de sus años de existencia, nosotros, los jóvenes socialistas, queremos, más que nunca, destacar nuestro más ferviente pacifismo. Y de ahí que cuando la burguesía se encierra, cada día más, en un estrecho nacionalismo, los socialistas, saltando por encima de las fronteras, cerramos los lazos de solidaridad que nos unen en torno al organismo internacional juvenil socialista y lanzamos el grito de que es preciso mantener la paz a toda costa. Y que si la burguesía se empeña en desencadenar la guerra entre naciones, nosotros responderemos con otra guerra: la de clases, llegando, si es preciso, a la lucha civil en todos los pueblos. Cuando se lucha por un ideal de emancipación se puede dar hasta la vida. Por defender los privilegios de los demás el proletariado no debe dar nada.

Paz y Socialismo. Estos son los postulados que nosotros perseguimos. Y por ello hemos de luchar en esta semana de intensa propaganda. El que quiera que nos siga. Las adhesiones voluntarias para ocupar un puesto en la lucha, que es la única que deseamos obtener, demostrarán cómo la juventud proletaria de España se preocupa del porvenir de su país, cuya situación no será grande mientras haya uno solo de sus habitantes que pueda decir, con razón, que en su patria se le cierra la posibilidad de vivir una vida de personas.

LA COMISIÓN EJECUTIVA

## Reunión del Comité Nacional de la U. G. T.

Se ha reunido bajo la presidencia del compañero Cordero el Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores, continuando el examen de la Memoria del próximo Congreso.

Se aprobó la gestión de la Comisión ejecutiva y también la actitud observada por la Comisión ejecutiva en la intencionada monarquía del día 10 de Agosto.

Se dió cuenta del anuncio de asistencia al Congreso de numerosos representantes extranjeros representando diversas entidades.

## Patronato Administrador de los Bienes incautados a la Compañía de Jesús

Relación de los bienes incautados por el referido Patronato, que se publica en cumplimiento del artículo noveno del Decreto del 1.º de Julio último a los efectos en él expresados.

(CONTINUACIÓN)

Madrid.—Capital: La residencia de Jesuitas de El Salvador y San Luis Gonzaga, en calle Nicolás María Rivero, núm. 13, y Zorrilla, números 1, 3, 5 y 7.

Un hotel con jardín y otras dependencias, llamado Villa San José, sito en esta capital, en la prolongación del Pinar (Parque urbanizado).

El edificio denominado Instituto Católico de Artes e Industrias o Colegio de Areneros, en la calle de Alberto Aguilera, núm. 25.

Provincia.—Aranjuez.—Un inmueble en el paraje de El Deseite, conocido por el Colegio Noviciado de San Estanislao.

Chamartín de la Rosa.—El colegio llamado de Nuestra Señora del Recuerdo.

Una finca rústica conocida por El Pinar.

Una finca rústica en el barrio de Tetuán, en el sitio llamado de Alcobendas y Fuencarral y Valle de Chamartín.

Un edificio destinado a escuela, en la calle de España, núm. 17, con vuelta a la de Vizcaya, núm. 10.

Fuencarral.—Tierra en el término de Fuencarral, sitio conocido por Arroyo de San Antón.

Un trozo de tierra en el sitio conocido por la Cruz del Navajo.

Otro al sitio llamado Peña de Gato.

Otro al sitio llamado Cormenarejo.

Otro al sitio llamado Los Villarejos.

Otro al sitio llamado El Guijorro.

Otra suerte de tierra llamada la Cachorra, a la derecha del camino que conduce a Fuencarral.

Otra llamada de Las Moreras.

Otra llamada El Tejar, afuera de San Martín.

Otra al sitio conocido del Camposanto.

Otra al sitio llamado coto de Chamartín de la Rosa, o camino de Fuencarral.

Otra al sitio de las Pasaderas.

Otra en el camino de Chamartín del Portazgo, sitio de la Ventilla.

Otra al sitio llamado Arroyo del Mesón.

Otra al sitio camino de la Ventilla de Chamartín a la carretera de Francia.

Otra al sitio llamado de la Portezuela, izquierda del camino de Chamartín o Fuencarral.

Otra al mismo sitio de la Portezuela.

Otra al sitio llamado Ermita de la Magdalena.

Otra al sitio Ermita de la Magdalena, linda por su fachada con el camino de Hortaleza o Canillas.

Otra al sitio de la Dehesa Grande o camino de Canillas.

Otra al sitio camino de la Ventilla, lindante con el Colegio de Nuestra Señora del Recuerdo.

Un crédito hipotecario de pesetas 220.568,79 (doscientas veinte mil quinientas sesenta y ocho pesetas con setenta y nueve céntimos), constituido a favor de la disuelta Compañía de Jesús, que grava la finca siguiente: Terreno al sitio llamado camino de la Ventilla, detrás del jardín de Nuestra Señora del Recuerdo, con fachada a dicho camino, hoy calle de Mateo Gurnia, sin número.

(CONTINUARÁ)

## Correspondencia Administrativa

Lloseta.—Recibí del corresponsal Bernardo Real, por pago de paquetes 2675 pts., las que quedan abonadas a su cuenta.

Consell.—Recibí del suscriptor Ramón Company, por pago de un semestre de su suscripción 330 pts., tiene pagado hasta fin de Noviembre de 1932.

La Vileta.—Recibí del corresponsal Gabriel Pons, por pago de paquetes 1008 pts., tiene pagado hasta 30 de Agosto de 1932.

Mahón.—Recibí del corresponsal José M. Zaragoza, por pago de paquetes 360 pts., para tener pagado hasta fin de Septiembre faltan 213 pts.

Andraitx.—Recibí del corresponsal Gabriel Mir, por pago de paquetes 6765 pts., tiene pagado hasta 30 de Septiembre de 1932.

Buenos Aires.—Recibí del suscriptor Gaspar Arrom, por pago de un año de su suscripción 1000 pts., tiene pagado hasta 30 de Agosto de 1932.

Ciudadela.—Recibí del corresponsal Magin Carretero, por pago de paquetes 430 pts., quedan abonadas a su cuenta día 19 de Septiembre de 1932.

Alicante.—Recibí del suscriptor Eduardo P. del Portijo, por pago de su suscripción 825 pts., tiene pagado hasta 31 de Diciembre de 1933.

Sóller.—Recibí del suscriptor Sebastián Cañellas, 775 pts., por pago de 14 meses de su suscripción, tiene pagado hasta 31 de Octubre de 1933. Saldo a su favor 0'05 pts.

Manacor.—Recibí del corresponsal Antonio Mas, 2500 pts., las que quedan abonadas a su cuenta 22 de Septiembre de 1932.

Argel.—Recibí del corresponsal José Roselló, 1500 pts., las que quedan abonadas a su cuenta día 24 Septiembre de 1932.

Ciudadela.—Recibí del corresponsal Magin Carretero, día 6 de Octubre 400 pts., quedan abonadas a su cuenta.

Santa Eugenia.—Recibí del suscriptor Rafael Crespi, por pago de un semestre de su suscripción 330 pts., tiene pagado hasta 31 de Diciembre de 1932.

Costitx.—Recibí del suscriptor José Sans, por pago de un año de su suscripción 6'60 pts., tiene pagado hasta 31 de Diciembre de 1932.

Son Sardina.—Recibí del corresponsal Gabriel Mestres, por pago de paquetes 900 pts., tiene pagado hasta fin de Septiembre de 1932.

La Vileta.—Recibí del corresponsal Gabriel Pons, por pago de paquetes 1260 pts., tiene pagado hasta fin de Septiembre de 1932.

Terreno.—Recibí del corresponsal José Abraham, por pago de paquetes 8'65 pts., tiene pagado hasta fin de Septiembre de 1932. Saldo a su favor 1'00 pts.

Creu Vermeya.—Recibí del corresponsal Jaime Cabot, por pago de paquetes 8'55 pts., para tener pagado hasta fin de Septiembre faltan 0'25 pts.

Esporlas.—Recibí de Francisco Ferrá, por pago de paquetes 17'00 ptas., quedan abonadas a su cuenta 12 de Octubre.

## DONATIVO

Hemos recibido de un suscriptor y simpatizante nuestro un donativo de 100 pesetas para los fondos de este periódico. Muy agradecidos.

El Administrador,  
Jaime Matas

## Nueva Junta

< Consejo Obrero Ferroviario >

Como resultado del escrutinio de votación de esta entidad han sido elegidos los compañeros siguientes:

Presidente, Miguel Femenia Más.  
Depositario, Guillermo Escudero Co-vas.

Secretario-contador, Eduardo Deyá Bonafóns.

Vocales: Miguel Henales Pujol, Rafael March Cerdá, Miguel Barceló Salas, Juan Ferrando Salas; Servicio de Tracción: Antonio Miguel Puig, Gabriel Fiol Company, Antonio Coll Bujosa, Juan Nicolau Riera; Talleres: Juan Garau Mérida, Bernardo Fullana Lull, Miguel Vidal Sancho, Bartolomé Cantallops Catalá; Movimiento: Antonio Blanch Sagrera,

José Torres Roig, Bartolomé Cañellas Moya, Antonio Crespi Mulet; Vías y Obras.

Sección de Sóller.—Comisión ejecutiva: Matias Colón Beltrán, Presidente.

José Coll Roiger, Secretario-contador. Cristóbal Serra Socias, Tesorero.

Vocales: Juan Salvá Crespi, José Orvay Colomar, Antonio Guasp, Antonio Arbona Colón; Vocales delegados de Palma para representarlos en el Consejo Obrero: Antonio Ochogavía, Miguel Guerrero.

Estos compañeros al tomar posesión de los cargos saludan fraternalmente a todos los trabajadores organizados y en particular a los afiliados del Sindicato Ferroviario.

Ningún afiliado al Partido y Unión General de Trabajadores debe dejar de leer el libro de

Manuel Cordero

titulado

Los socialistas y la Revolución

que acaba de ser puesto a la venta.

En sus numerosas páginas encontrarán lectura sabrosa que los orientará seguramente en el momento político por que atraviesa España actualmente.

## EL OBRERO BALEAR

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma, al mes . . . . .	0'55 Ptas.
Fuera de Palma, trimestre . . . . .	1'65 »
Extranjero, al año . . . . .	10'00 »
En paquetes, ejemplar . . . . .	0'09 »

## CONDICIONES DE PAGO

Los suscriptores del extranjero pagarán un año por adelantado.

Dentro de la nación y fuera de Palma pagarán un semestre por adelantado.

Los paqueteros liquidarán por mes vencido.

La correspondencia de Administración dirijase a Jaime Matas, Calle del Real, 29.

No se devuelven los originales publicados y no publicados.

## ¡ OBREROS !

Esta Sastrería a pesar del aumento del coste de la vida, seguirá sirviendo sus encargos con todo esmero, al precio de CINCO DUROS hechuras traje o abrigo.

NO LO OLVIDEN:

Sastrería NAVARRETE

SIETE ESQUINAS, 20.-1º

Imp. G. M.—Palma

## Jaume hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

## La Filadora

Casa de confianza

Recibidas las novedades para Otoño e Invierno

SASTRERIA a MEDIDA con precios económicos

ROPAS HECHAS para Caballero: Trajes, abrigos, capotes, pellizas y toda clase de confecciones para interior.

Trincheras, impermeables, plumas, capitas niño, paraguas, abrigo impermeable reversible ¡¡10'00 Pesetas!!

Mantas de Lana taradas y sin taras a Cualquier precio

Precio fijo

65, San Miguel, 67

Teléfono 1760

Ventas al contado